



**Protokoll der
8. Mitgliederversammlung**

vom 4. März 2016

Saal Restaurant Frohsinn

Traktanden:

1. Wahl der Stimmzählerinnen / Stimmzähler
2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 6. März 2015
3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten
4. Abnahme der Jahresrechnung
5. Genehmigung des Budgets und des Jahresbeitrages
6. Wahl/Bestätigung des Präsidenten, des Vorstandes und der Revisoren
7. Behandlung der Anträge und entsprechende Beschlussfassung
8. Entscheid über nicht budgetierte Ausgaben über CHF 1'000 im Einzelfall
9. Verschiedenes

Präsident Daniel Leu begrüsst die 38 Anwesenden zur achten Mitgliederversammlung.

Als Vertreter der Stadt wird Stadtrat Urs Hunziker begrüsst.

Entschuldigt haben sich: Roberto Belotti, Pascal Dommen, Thomas Feurer, Wanda Fischer, Ruedi Flubacher-Hatt, Brigitta Hinterberger, Andreas Leu, Beatrice Leu-Tanner, Bernhard Leu, Edith Leu, Sylvia Leu, Walter Leu, Beat Rüedi, Valentina Rüedi, Christine Schlatter, Erich Schlatter, Hans Schlatter, Regula Schlatter, Walter Vogelsanger, Arnold Walter, Margrit Wanner und Svenja Zaugg.

Im vergangenen Vereinsjahr konnten 11 Neumitglieder gewonnen werden: Monika Schlatter, Dagobert Wuthier, Barbara Wuthier, Hans Jäggi, Ruth Jäggi, Martin Leu, Michel Guggisberg, Sven Tresch, Caroline Tresch, Patrick Schlatter und Nicole Schlatter.

Vier Austritte sind zu verzeichnen: Irene Bächtold, Hedy Wanner-Leu, Herbert Distel und Wiria Thurnherr.

Zwei Mitglieder sind gestorben: Werner und Ruth Gerber. Die Versammlung erhebt sich zu einer Gedenkminute.

Der Mitgliederbestand ist von 163 auf 169 gestiegen.

Die vorliegende Traktandenliste wird stillschweigend genehmigt.

1. Wahl der Stimmzählerinnen / Stimmzähler

Als Stimmzähler werden Hermann Schlatter und Roland Schlatter gewählt.

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 6. März 2015

Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt und verdankt.

3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten

Daniel Leu berichtet über die Tätigkeiten des Vorstandes im vergangenen Vereinsjahr. Der Vorstand traf sich ordentlich zu vier Sitzungen. Des Weiteren engagierten sich Vorstandsmitglieder an den halbjährlichen Treffen des Stadtrates mit den Quartiervereinsvorständen, den beiden Treffen der Arbeitsgemeinschaft der Dorfvereine, dem Neuzuzügerapéro der Stadt Schaffhausen und am Neujahrsapéro auf dem Dorfplatz. Der Vereinsausflug führte mit dem Rattin-Car in den Züri-Zoo, wo Jean-Michel Hatt, leitender Tierarzt des Zoos, den Teilnehmenden spannende Einblicke hinter die „Kulissen“ des Zoos ermöglichte.

Daniel Schlatter ist aus dem Grossen Stadtrat zurückgetreten, als dessen Mitglied er auch in beratender Funktion an Vorstandssitzungen teilgenommen hat. Daniel Leu dankt ihm für seinen sehr aktiven Einsatz.

Ein wichtiges Thema im vergangenen Vereinsjahr war die Neugestaltung der Internetseite www.hemmental.ch.

Am Nationalfeiertag konnten die an der Feier Anwesenden anlässlich von 925 Jahren Hemmental einen „U-guet Schnäggeschtaa“ von Caroline Schneidewind entgegennehmen.

Auf Initiative einiger Väter und mit Unterstützung des Dorfvereins konnte auch im vergangenen Jahr der traditionelle Räbeliechtliumzug stattfinden.

Am Neujahrsapéro zeigten sich neben dem harten Kern erfreulicherweise auch wieder neue Gesichter.

Der Neuzuzüger-Apéro fand als Fondue-Plausch statt.

Daniel Leu stellt erfreut fest, dass sich die Mitgliederzahl erhöht hat, motiviert zur Mund-zu-Mund-Propaganda und dankt den Vorstandsmitgliedern, Revisoren und den Hemmentaler Vertretern im Grossen Stadtrat für ihren Einsatz und den Mitgliedern für ihr Vertrauen und die Unterstützung des Dorfvereins.

Die Versammlung nimmt den Jahresbericht einstimmig ab.

4. Abnahme der Jahresrechnung

Kassierin Andrea Fink stellt die Jahresrechnung vor. Auf der Einnahmenseite gibt es keine Überraschungen. Hingegen finden sich bei den Ausgaben deutliche Abweichungen vom Budget. Die Kosten für „Web/E-Mail“ sind wegen den Arbeiten an der neuen Internetseite auf über 1300 Franken gestiegen und bei den „Unkosten Anlässe und Geschenke“ haben sich 925 Jahre Hemmental und der Vereinsausflug ausgewirkt.

Die Rechnung schliesst mit einem Verlust von 157.15, die Rechnung des Bänkliweges mit einem Verlust von 32.45.

Es werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt.

Markus Zehnder trägt den Revisorenbericht vor. Die Revisoren empfehlen die sauber geführten Rechnungen zu genehmigen unter bester Verdankung an die Kassierin Andrea Fink. Dem folgt die Versammlung einstimmig.

5. Genehmigung des Budgets und des Jahresbeitrages

Die Versammlung folgt einstimmig dem Antrag des Vorstandes und belässt den Jahresbeitrag bei Fr. 25.

Gegenüber dem letztjährigen sieht das Budget 2016 Erhöhungen der Beträge für „Web/E-Mail“ sowie „Unkosten Anlässe und Geschenke“ vor. Jenes des Bänkliweges rechnet lediglich mit Ausgaben für Bankspesen und Web/E-Mail-Gebühren.

Es werden keine Fragen zu den Budgets gestellt; sie werden von der Versammlung einstimmig genehmigt.

6. Wahl/Bestätigung des Präsidenten, des Vorstandes und der Revisoren

Vizepräsident Walter Fink empfiehlt Daniel Leu zur Wiederwahl als Präsident. Die Versammlung folgt dem mit kräftigem Applaus.

Die weiteren Vorstandsmitglieder, Andrea Fink, Walter Fink, Urs Schweizer und Beat Wanner werden per Applaus wiedergewählt, ebenso die beiden Revisoren Roland Schlatter und Markus Zehnder.

7. Behandlung der Anträge und entsprechende Beschlussfassung

Mangels Anträgen sind keine Beschlüsse zu fassen.

8. Entscheid über nicht budgetierte Ausgaben über CHF 1'000 im Einzelfall

Auch zu Traktandum 8 ist derzeit nichts zu entscheiden.

9. Diverses

Daniel Leu weist auf den Vereinsausflug hin: Am 3. Juni geht's mit dem Motorschiff Konstanz und mit sicherlich unterhaltsamen Erläuterungen von Walter Vogelsanger zu den „Rheinmachern“; die Teilnehmenden werden also nebst der schönen Fahrt Interessantes über die Uferrenaturierung erfahren.

Daniel Leu gibt einen Einblick in die neu gestaltete Internetseite www.hemmental.ch. Sie kommt in einem neuen, ansprechenden Erscheinungsbild daher und kann nun auch auf dem Handy in brauchbarer Form angeschaut werden. Es war Zeit für eine neue Software-Version. Die alte Internetseite ist attackiert worden. Die neue ist noch nicht ganz vollendet; eine Webcam steht noch auf der Wunschliste. Daniel Leu motiviert die Anwesenden, zu Hause selbst die neue Seite zu erkunden.

Walter Fink weist auf die aufliegenden Beitrittserklärungen hin. Neu daran ist die Zeile „empfohlen durch“. Wer erfolgreich Neumitglieder anwirbt, soll an der nächsten Versammlung per Verlosung belohnt werden können.

Urs Hunziker ist zum letzten Mal als Vertreter des Stadtrates an der Mitgliederversammlung. Er nutzt die Gelegenheit dem Vorstand für sein Engagement zu danken, welches der Stadtrat sehr schätze.

Hermann Schlatter schliesst sich dem Dank an und hebt vor allem den grossen Einsatz des Präsidenten Daniel Leu hervor.

Daniel Leu kündigt die **nächste Mitgliederversammlung** für den 3. März 2017 an.

* * *

Nach der Pause berichtet Martin Schlatter, Beringen, sehr unterhaltsam von seiner beeindruckenden Leistung beim „Race Across America“.

Hemmental, 07.03.2016
Beat Wanner